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上海新闻 9新民邻声!热线

与民分忧
为民解难

告诉我"你在烦点啥#$$扫描

二维码"下载新民邻声 !"""前往

热线板块说出你的烦心事

占道经营

小区无堆放点 建筑垃圾乱丢
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“我在超市用现金买东西，超
市竟然不收，并称只有安装他们的
ＡＰＰ，通过支付宝才能结账！”近
日 ， 市 民 周 老 伯 致 电 本 报
９６２５５５新闻热线，反映他
在杨浦区荆州路宝地广场的“盒马
鲜生”超市购物时，因没有支付宝
账号，吃了“闭门羹”，“在中国境内
用人民币付款天经地义，他们这种
做法是否侵害了部分消费者的权
益？通过移动支付被套取的大量个
人信息又是否安全呢？”

超市只使用移动支付
昨天下午，记者来到宝地广场 !"

层的这家超市，超市入口标有“盒马鲜生
会员店”字样，但现场并无工作人员查验
会员身份，也没有张贴类似“谢绝现金支
付”的提示。走进超市，货架上堆满了各
类生鲜食品，肉类、水产、蔬果、米面粮油
等一应俱全，其中水产区域，还提供现场
加工、烹制服务。
记者随后挑选了一瓶果汁，来到收银

台结账，可刚掏出钱包，收银员就连连摆
手，“不好意思，我们这儿不收现金，也不
能刷卡，请先下载我们的 #$$，然后用支
付宝付款。”见记者一脸疑惑，对方指了指
收银台上的二维码，示意先用手机扫描下
载这款“盒马”#$$，然后使用支付宝账号
登录，再通过支付宝结账，首次支付成功
后就自动成为超市的会员，“下载 #$$

后，还能直接线上下单，%公里内免费配
送上门，并且许多商品都有优惠！”
记者按照收银员的提示，下载了这

款 &$$，并用支付宝完成支付，从个人体
验来看，初次下载安装确实会耗费一些
时间，但后续使用很方便。

老人结账屡屡!碰墙头"

不过如此做法，显然也将一些玩不
转智能手机的老年人或是没有开通支付

宝账号的群体挡在了门外。记者在超市内
看到，顾客大部分是年轻人，即使有些上了
岁数的老人，也基本和子女同行，“超市不
收现金，可能也是为了节省时间、避免找零
的麻烦，但我没支付宝，也不会下 !""，如
果不是女儿陪着，还真没法来！”一名阿婆
苦笑着说。
相比之下，另一名老伯就没那么幸运

了，他和记者一样，初次光顾，因为没有支
付宝，无法结账，所幸收银员找来一名热心
顾客，愿意收下现金，为他代付，老伯这才
买单成功。“我今天刚好带了零钱，倒还好
说，万一只有整钞，难不成还得让别人找
零？超市推广线上下单、移动支付无可厚
非，但既然实体店面开出来了，也该为我这
样的老人考虑考虑！”

!一刀切"应该明确告知
记者上网查询发现，“盒马鲜生”是一

家基于 '('、融合线上线下的互联网生鲜
超市，目前已在上海开出多家会员线下体
验店。记者昨晚分别致电虹桥店、大宁店、
金桥国际广场店，工作人员均表示，若条件
允许，还是建议顾客下载 &$$并通过支付
宝支付，但如果顾客实在不方便，也可以持
现金消费。
近年来，随着智能手机的普及，移动支

付也应运而生，并逐渐渗透到市民生活中
的方方面面，从吃饭到看电影，从共享单车
到滴滴打车，一部手机统统搞定。“无现金”
的消费体验确实给买卖双方带来很大益
处，但凡事总有个循序渐进的发展过程，市
消保委投诉部相关负责人就表示，当今社
会，使用现金、刷卡消费仍是一种较为普
遍、受到广泛认可的支付方式，尤其老年人
对移动支付的接纳度还不高，“盒马鲜生”
宝地广场店在事先没有明确告知的前提
下，采取“一刀切”做法，确有不当之处。此
外，商家要求顾客下载 &$$，通过支付宝支
付，就可以收集掌握用户的消费大数据，能
否保证这些信息的安全，也需向公众做出
说明。

总之，希望“盒马鲜生”在大胆探索消
费新模式的同时，也能让顾客在消费时多
些舒心的感觉，少些被“歧视”的困扰。

本报记者 房浩

! ! ! !马阿姨已经八十多岁了，不但腿脚不
大方便，眼神也不好。但是，她每天早晨还
是会去小区外面的点心店吃早点。
这天，马阿姨在小店买了两个馒头正

要转身往回走，一不注意就碰到了点心店
隔壁水果店摆放在上街沿的水果筐上，幸
好旁边的人及时搀扶，她才没有摔倒。马阿
姨对水果店老板说：“老板啊，这条路本来
就不宽，你还要把水果放在外面卖，万一碰
伤了人怎么办？你还是把水果收进去吧。”
水果店老板看了看马阿姨，不但毫无歉

意，还洋洋得意地说：“我的水果店这么小，
不把水果拿出来，顾客怎么选？再说了，外面
光线好，水果好坏一看就知道。所以，我这是
为顾客着想，是‘诚信经营’。”老板的一番强
词夺理气得马阿姨哑口无言。就在这时，水
果店老板抬头一看，前面正有几个城管队员
走来，他赶紧把外面的水果筐往自己店里
搬，还再三叮嘱马阿姨不要举报。

求帮忙
求助人#王女士

我住在武夷路 #$%弄煜王苑小区% 一

年多来" 小区由于没有建筑垃圾临时堆放

点"一有居民家中房屋装修"各类建筑垃圾

就会被堆在居民楼门前和绿化带内% 时近

夏日"这些木屑&石块和旧家具散发阵阵恶

臭"也容易引来蟑螂老鼠"弄脏小区环境%

去调查
“装修后产生的建筑垃圾，就这样被扔在

绿化带里，长期无人问津，没人处理。”记者看
到，王女士家门口的绿化带内，一块油布覆盖
着一堆建筑垃圾：几只破旧的沙发，几块废弃
的木板，还有碎玻璃。王女士无奈地说，居民
家中装修变得日益频繁，而这些“多出”的垃
圾却“无处可去”，堆着不仅有碍观瞻，散发出
的异味也影响街坊四邻的生活。
“别看现在有布遮着，一阵风吹过，一

些废旧的塑料包装和木屑，都会被风吹得
到处都是。”王女士连连摇头，称小区原先

有专门堆放建筑垃圾的区域，但不知为何，
如今建筑垃圾却“失管”。向物业多次反映
问题，也得不到妥善解决。

有结果
记者联系了管理小区的物业公司。一

名工作人员表示，原本小区内确实划出过
专门区域，用于临时堆放建筑垃圾。由业主
缴纳运输费，物业负责联系清运。但随着清
运费用涨价，不少业主不愿意支付，物业公

司也不再承担小区内建筑垃圾的清运工
作，而将区环卫所电话直接告知装修业主，
让他们自行联系，做好垃圾清运。
“由于要自掏腰包，不少装修户开始

‘精打细算’，往往等到建筑垃圾攒满一车
后，才联系环卫所来清运，导致部分剩下的
垃圾遗留。”工作人员透露，如今小区已经
无法另辟公共位置，专门用于建筑垃圾临
时堆放。不过，物业承诺将敦促装修业主及
时清运垃圾，并尽量劝阻向楼道门口和绿
化带内堆积垃圾。“我们会联系相关业主，
建议有需求的装修户们‘合资’，联系环卫
所尽早清理建筑垃圾。毕竟，美好的小区环
境需要大家共同来努力营造。”

本报记者 徐驰

煜王苑物业表示将敦促协调装修户及时清理
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